

Erasmus+ project What do you Think?

## Press release #3

JVA Heinsberg/BSV Wassenberg 01 e.V.

Heinsberg, 30.09.2024

## Erfolgreicher Abschluss des Erasmus+ Projekts „What Do You Think?“

Nach einem Jahr intensiver Zusammenarbeit ging das Erasmus+ Projekt „What Do You Think?“ im September 2024 mit einem erfolgreichen Abschlusstreffen in Heinsberg zu Ende. In den vergangenen Monaten haben sich die Projektpartner aus Portugal und Deutschland intensiv mit der Frage beschäftigt, wie Gewalt im Sport verhindert und stattdessen Integrität und Werte gefördert werden können.

Ein besonderes Highlight des Projekts war das erneute *Treffen in Porto im Juli 2024*, bei dem Good Practices ausgetauscht und die bisherigen Fortschritte evaluiert wurden. Die Projektpartner konnten dabei neue Impulse für zukünftige Initiativen sammeln und gemeinsame Handlungsempfehlungen weiterentwickeln.

Im August 2024 fand im Rahmen der 2. Deutschen Meisterschaft im Water Skyball in Heinsberg ein öffentliches Projektevent statt. Water Skyball, eine innovative und gewaltfreie Sportart, wurde dabei als Beispiel für Fairness und Teamgeist präsentiert. Das Event zog zahlreiche Sportbegeisterte an und bot eine Plattform für Diskussionen über den Einfluss von Sport auf soziale Integration und Gewaltprävention.

Den Abschluss des Projekts markierte das Abschlusstreffen in Heinsberg im September 2024, bei dem die Ergebnisse und Erkenntnisse zusammengetragen wurden. Das finale *Good Practices Manual* wurde fertiggestellt und dient nun als Leitfaden für Sportorganisationen in ganz Europa.

**Peter Dohmen, 1. Vorsitzender des BSV Wassenberg, zieht ein durchweg positives Fazit:**  
*„Dieses Projekt hat nicht nur dazu beigetragen, neue Wege im Kampf gegen Gewalt im Sport zu finden, sondern auch unsere internationale Zusammenarbeit gestärkt. Besonders beeindruckend war die Entwicklung von Water Skyball als Beispiel für einen respektvollen und fairen Sport. Wir werden die gewonnenen Erkenntnisse auch in Zukunft nutzen, um Sport noch sicherer und inklusiver zu gestalten.“*

Das Projekt hat gezeigt, dass Sport eine zentrale Rolle bei der Förderung von Respekt und Gewaltprävention spielen kann. Durch den internationalen Austausch, praktische Workshops und innovative Ansätze konnten nachhaltige Lösungen entwickelt werden, die auch über das Projekt hinauswirken.

Die beteiligten Organisationen sehen das Ende des Projekts nicht als Abschluss, sondern als Beginn neuer Initiativen zur Förderung eines fairen und integrativen Sports. Die Erkenntnisse aus „What Do You Think?“ werden auch in zukünftige Projekte einfließen und helfen, Gewalt im Sport langfristig zu reduzieren.

**Das Good Practice Manual steht kostenfrei zum Download unter <https://bsv-wassenberg.de/projekt-what-do-you-think-wdyt/> zur Verfügung.**

## Successful completion of the Erasmus+ project “What Do You Think?”

After a year of intensive collaboration, the Erasmus+ project “What Do You Think?” came to an end in September 2020 with a successful final meeting in Heinsberg. Over the past months, the project partners from Portugal and Germany have been working intensively on the question of how violence in sport can be prevented and how integrity and values can be promoted instead.

A particular highlight of the project was the *meeting in Porto in July 2024*, where good practices were exchanged and progress to date was evaluated. The project partners were able to gather new ideas for future initiatives and further develop joint recommendations for action.

In August 2024, a public project event took place in Heinsberg as part of the 2nd German Water Skyball Championship. Water Skyball, an innovative and non-violent sport, was presented as an example of fairness and team spirit. The event attracted numerous sports enthusiasts and provided a platform for discussions on the influence of sports on social integration and violence prevention.

The project concluded with the final meeting in Heinsberg in September 2024, where the results and findings were compiled. The final *good practices manual* was completed and now serves as a guide for sports organizations across Europe.

### **Peter Dohmen, 1st Chairman of BSV Wassenberg, draws a thoroughly positive conclusion:**

*“This project has not only helped us to find new ways to combat violence in sport, but has also strengthened our international cooperation. The development of Water Skiball as an example of a respectful and fair sport was particularly impressive. We will continue to use the knowledge gained to make sport even safer and more inclusive in the future.”*

The project has shown that sport can play a central role in promoting respect and preventing violence. Through international exchange, practical workshops and innovative approaches, sustainable solutions have been developed that will continue to have an impact beyond the project.

The participating organizations see the end of the project not as an end, but as the beginning of new initiatives to promote fair and inclusive sports. The findings from “What Do You Think?” will also be incorporated into future projects and help to reduce violence in sports in the long term.

**The Good Practice Manual can be downloaded free of charge**  
at <https://bsv-wassenberg.de/projekt-what-do-you-think-wdyt/>.